

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 85 (1976)  
**Heft:** 7

**Rubrik:** "La lettre du lecteur"

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Notre nouvelle rubrique: «La lettre du lecteur»

*Une donneuse de sang nous écrit . . .*

Madame,

J'ai lu avec intérêt le dernier numéro de votre revue (1er juillet 1976), en particulier l'article sur la collaboration internationale en matière de transfusion sanguine. Cela m'amène à vous poser une question dont je ne sais si vous serez à même de me donner la réponse. Lorsque j'habitais Genève, et à la suite des appels répétés de la Croix-Rouge, je m'étais inscrite comme donneuse de sang. Régulièrement j'ai été convoquée deux fois l'an, pour le prélèvement habituel. Or, il y a deux ans, j'ai déménagé à Neuchâtel où j'ai pris contact avec le centre local. On a regardé ma carte genevoise, on l'a détruite pour m'en faire une nouvelle. On a procédé à une prise de sang et depuis, rien.

Je connais plusieurs personnes ici qui sont dans le même cas que moi. Cela m'étonne d'autant plus que je ne sache pas qu'on ait actuellement trop de sang. Si cela est le cas pour l'un ou l'autre des groupes sanguins, peut-être pourrait-on nous en avertir.

Je trouve cette situation un peu dommage, car récemment deux personnes de la ville

m'ont déclaré qu'elles avaient détruit leur carte, n'ayant jamais été convoquées après la première prise.

Je ne tiens pas particulièrement à être convoquée souvent, mais vous comprenez qu'il est difficile, dans les conditions actuelles, d'encourager les hésitants à s'annoncer au centre.

Si la demande est faible dans un petit centre comme Neuchâtel, ne pensez-vous pas qu'on pourrait, sans tomber dans de longues tracasseries administratives, en informer les donneurs afin qu'ils n'aient pas l'impression de ne servir à rien.

En vous remerciant de l'attention que vous porterez à ces quelques remarques, je vous prie d'agréer, etc... A.-M. U., Ne.

Le problème posé ci-dessus étant intéressant à plus d'un point de vue, il nous a semblé utile de reproduire dans nos colonnes non seulement la lettre de notre lectrice, mais encore la réponse du docteur P. Siegenthaler, ancien directeur du

Centre de transfusion sanguine de Neuchâtel:

Chère Mademoiselle,

Le Secrétariat général de la Croix-Rouge suisse nous a transmis votre lettre du 15 juin, dans laquelle vous vous étonnez de ne pas avoir été convoquée plus souvent au don du sang.

La raison est bien simple. Vous appartenez à la catégorie de donneurs de sang ayant fait une jaunisse dans le passé. Or, le sang en provenance de tels donneurs ne peut être utilisé au don de sang. Ainsi, les donneurs de sang avec la notion «Ictère» – il y en a 120 environ inscrits au Centre de transfusion de Neuchâtel – sont convoqués seulement à titre exceptionnel. Le sang prélevé est ensuite acheminé à Berne pour subir un traitement spécial.

Les donneurs de sang «Jaunisse» sont convoqués chez nous une fois par an en moyenne. Vous recevrez une convocation au retour des vacances.

Veuillez agréer, chère Mademoiselle, l'expression de nos sentiments distingués.

Dr P. Siegenthaler

**Panel 1:** Two boys are shown. One says: "NOUS LUI AVONS SAUVÉ LA VIE, THIERRY! UN PEU D'EAU ET QUELQU'UN QUI VEILLE SUR ELLE. CELA A SUFFI." Below them is the text: "REPLACEZ LA FLEUR PAR UNE PERSONNE... L'EAU PAR DU SANG ET VOUS COMPRENDREZ CE QUE CHERCHE LA CROIX-ROUGE."

**Panel 2:** A dog is lying down. A boy says: "LA CROIX-ROUGE PENSE QUE NOUS SOMMES TROP PETITS POUR DONNER DU SANG - ET MÉDOR NE COMpte PAS PARCE QU'IL N'EST QU'UN CHIEN..." Below them is the text: "LES 'PETITS' COMPTENT SUR VOUS."

**Panel 3:** A boy is sitting at a desk. In the background, a person is standing near a sign that reads "+ COLLECTE DE SANG +". The boy says: "'VOUS ALLEZ PIQUER TONTON AVEC UNE AIGUILLE? J'AIMERAIS BIEN VOIR ÇA!'" Below the panel is the text: "SANG DONNÉ: VIE SAUVÉE Sang Légende"